
Protokoll: 
 Ortsteilrat Sitzung Weimar-Nord 

von 07.05.2020 
 

 

Sitzungsort:  Jugendclub Nordlicht 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (stv. Ortsteilbürgermeister), Wolfgang Knauer, Matthias                      

                        Stelzer, Marco Hennig (2. stv. Ortsteilsbürgermeister), Albrecht Schäfer, 

                        Florian Stehr 

Abwesend:   Jan-Peter Wiegand (Ortsteilbürgermeister), Peter Gahl, Dr. Alexander     

                       Bierbach, Andrea Schäfer 

Gäste:           0 

Zuschauer:   0 

Beginn:         18:00 Uhr 

Ende:            20:20 Uhr 

Protokoll:    Marco Hennig 

 

 

Diese Sitzung findet aufgrund der Corona - Krise unter Einhaltung des 
nachfolgenden Hygienekonzeptes statt. 

 

1. Gemäß § 40 Absatz1 der Thüringer Kommunalverfassung (ThürKO) sind die Sitzungen 
öffentlich. Der gen. Paragraph besagt weiterhin, dass die Sitzung nicht öffentlich stattfinden 
können, wenn Rücksicht auf das Wohl der Allgemeinheit genommen werden soll. Unter 
Anwendung von § 40 Absatz 1 ThürKO wird die Öffentlichkeit für die kommende Sitzung 
ausgeschlossen. 

2. Eine Gruppenbildung vor der Tür ist zu vermeiden. 

3. Eine Mund-Nasen-Bedeckung ist während der Sitzung zu tragen. 

4. Desinfektionsmittel wird bereitgestellt. 

5. Der Mindestabstand von 1,5 m wird eingehalten; dieser wird durch die Sitzungsordnung 
gewährleistet. 

6. Um die Wahrscheinlichkeit einer Schmierinfektion zu minimieren, wird die Anwesenheit 
ausschließlich von der Sitzungsleitung bestätigt und in dieser Form an das zuständige 
Dezernat weitergereicht.   

7. Bei jeglichen Erkältung Symptomen sowie Symptomen einer COVID-19 Erkrankung nehmen 
Sie bitte nicht an der Sitzung teil. 
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Tagesordnungspunkte 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Tagesordnung und des Protokolls 

2. Nachrücker im OTR 

3. Erläuterung zur Auswirkung der aktuellen Lage auf die Arbeit des OTR sowie Stand zu 
verschiedenen Anliegen: Fläche Viehauktionshalle/ Verbindungsweg nach Weimar-West/ 
Termin mit Frau Dr. Kolb und dem Tiefbauamt am Lützendorfer Gut 

4. Verwendung des Budgets/Beschlüsse 

5. Verwendung der Verfügungsmittel/ Beschlüsse 

6. Beschluss: Anfrage des Bürgertreffs e.V. zur Übertragung der Verantwortung der Verteilung 
der Infoblätter auf den Ortsteilrat 

7. Stellungnahme zum Rückbau der Telefonstellen Ettersburger Str. 35 bzw. beginn Heldrunger 
Straße sowie Bonhoefferstraße 1 

8. Sonstiges 

 

 

Punkt 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit der Tagesordnung und des Protokolls 

 Herr Merzenich stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die  Protokolle der letzten Sitzungen werden  
beschlossen. 

Punkt 2: Nachrücker im OTR 

 Herr Peter Gahl kann aber leider aus gesundheitlichen Gründen nicht an der Sitzung     

      teilnehmen. 

Punkt 3: Erläuterung zur Auswirkung der aktuellen Lage auf die Arbeit des OTR sowie Stand zu   

                verschiedenen Anliegen: Fläche Viehauktionshalle/ Verbindungsweg nach Weimar-West/ 

                Termin mit Frau Dr. Kolb und dem Tiefbauamt am Lützendorfer Gut 

 Das OTR -Budget wurde mit der Haushaltssperre eingefroren. Herr Merzenich wurde darüber 
allerdings nicht direkt informiert, sodass dies erst mit Zeitverzögerung bekannt wurde. 

 Viehauktionshalle: Herr Kohl wurde gefragt ob zum 75. Jahrestag der Befreiung von 
Buchenwald Ordnung geschaffen werden  kann.  Diese Anfrage wurde über das Dezernat 
Bauen und Stadtentwicklung an die Werkleitung des Eigenbetriebs Kommunalservice 
weitergeleitet. Schriftlich wurde zugesichert, eine Lösung zu finden. Dies ist aber nicht 
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geschehen. Der Kommunalservice teilte im Nachhinein mit, dass er dafür keine Kapazitäten 
habe. Herr Friedrich vom Grünflächenamt hat zugesichert das er sich mit dem 
Kommunalservice in Verbindung setzt und einen  Termin vor Ort vereinbart. 

 Das Ordnungsamt hat die versprochene Tempotafel in der Marcel-Paul-Str. aufgestellt. (30er 
Zone) 

 Termin mit Frau Dr. Kolb, Herrn Harnisch ( stv. Leiter Tiefbauamt) und Herrn Merzenich am 
23.04 hinsichtlich des Verbindungsweges am Lützendorfer Graben und Bedarfsampel an der 
Umgehungsstraße: Lt. Frau Dr. Kolb steht unserer Argumentation für eine Bedarfsampel 
nichts entgegen. Sie will sich mit dem Thüringer Verkehrsministerium in Verbindung treten. 
Zu der Überführung über den Lützendorfer Graben, zum ersten Bauabschnitt vom 
bestehenden Fußweg aus will sich Frau Dr. Kolb mit der LEG in Verbindung setzen und über 
die Möglichkeit zur Errichtung eines Steges reden.  Herr Merzenich dankte Frau Dr. Kolb für 
ihre Bemühungen. 

 Projekt Gartenpark: Herr Friedrich hat den Auftrag zur Prüfung der Umsetzbarkeit des 
Gartenparks erhalten. Er setzt sich mit uns in Verbindung, wenn er Fragen an uns hat. 

 Verbindungsweg Weimar-Nord und Weimar-West: Herr Müller vom Tiefbauamt teilte mit das 
er davon ausgeht das die Vorplanung Mitte 2020 abgeschlossen sind und dann die 
Entwurfsplanung beginnen könne. Finanzierungsmittel für eine Planungsfortsetzung bzw. 
bauliche Realisierung stehen leider derzeit nicht zur Verfügung. 

 Ortsteilbeauftragte: weiterhin seit Januar offen. Vorerst macht Herr Kohl die Vertretung für 
Frau Mendel weiter. 

 Netzwerktreffen wird vorerst nicht stattfinden. 

 Ein Treffen mit Herrn Weber vom DNT konnte bis jetzt nicht vereinbart werden hinsichtlich 
des Ortsteilfestes. Voraussichtlich erst ab Juni/Juli möglich. 

 Doppelschaukel Spielberg: lt. Aussage vom Kommunalservice steht sie kurz vor dem Aufbau. 

Punkt 4: Verwendung des Budgets/Beschlüsse 

 Auf Grund der besonderen Umstände hinsichtlich der Haushaltssperre wurde 
abgestimmt , ob man die geplanten Beschlüsse zur jetzigen Sitzung zur Abstimmung kommen 
lassen sollte. 4 Stimmen für ja, eine Enthaltung und eine Stimme für nein. So werden die 
Beschlüsse zur heutigen Sitzung abgestimmt.    

 Beschluss Tischtennisplatte: „Der OTR hat bereits am 05.12.2019 die Anschaffung 
einer Tischtennisplatte für den Spielberg beschlossen. Die Kosten belaufen sich auf 2000 €. 
Diese wurde bislang nicht umgesetzt, weil das Grünflächenamt den vom OTR angedachten 
Standort auf dem Spielberg nicht genehmigt hat. Der Standort am Ballspielrondell an der 
Marcel-Paul-Straße wäre hingegen nun möglich. Der Beschluss wird dahingehend verändert, 
dass die Tischtennisplatte am genannten Standort aufgestellt wird.“ 5 Stimmen dafür 1 
Enthaltung.   

 Beschluss Kunststoffbohlen Freilichtbühne: „Die vom OTR gewollte Holzbeschichtung der 
Freilichtbühne wurde vom Grünflächenamt nicht genehmigt. Möglich sind hingegen 
Kunststoffbohlen. Die Kosten dafür betragen laut Angebot der Spiel- und Freiraum GmbH 
7.330,40 €..“ 5 Stimmen für ja 1 Enthaltung. 
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Die Beschlüsse kommen bei Freigabe der Mittel zum Tragen. 

„Dafür wird der Beschluss für den Stepper in Höhe von ca. 4.000 € zurückgestellt.“ 
Einstimmig beschlossen. 

Punkt 5: Verwendung der Verfügungsmittel/ Beschlüsse 

 Veränderte Planungsanlage: Verfügungsmittel für 2020: 2826,16 € . Ca. 350 € wurden Bereits 
ausgegeben. Bei einer Planung von 750 € für Geburtstage, 250 € für das Nordlicht, 350 € für 
Camsin, 500 € für das Adventsfest, 200 € für einen Tannenbaum bleiben weiterhin 775 € zur 
Verfügung. 

 Beschluss Camsin: „Der Camsin e.V., ist durch die Krise auf Unterstützung angewiesen. Der 
OTR stellt aus dem Verfügungsmitteln ca. 350 € für die Übernahme einer Rechnung zur 
Versorgung der Tiere auf der Marienhöhe zur Verfügung.“ Einstimmig beschlossen. 

Punkt 6: Beschluss: Anfrage des Bürgertreffs e.V. zur Übertragung der Verantwortung der 

                Verteilung der Infoblätter auf den Ortsteilrat 

 „Der Bürgertreff e.V. hat angefragt, ob die Verteilung der 3x jährlich erscheinenden Info-
Blätter in die Verantwortung des OTR übergehen kann. Dieser Anfrage wird entsprochen.“ 
Einstimmig beschlossen. 

Punkt 7: Stellungnahme zum Rückbau der Telefonstellen Ettersburger Str. 35 bzw. Beginn 

                Heldrunger Straße sowie Bonhoefferstraße 1 

 Stellungnahme des OTR: Die Entfernung der Telefonzellen durch die Telekom wird mit 
Bedauern zur Kenntnis genommen. 

Punkt 8: Sonstiges 

 Themenvorschläge für die nächste Sitzung am 04. Juni bitte bis Ende Mai bei Herrn 

         Merzenich einreichen. 

 

- Ende der Sitzung - 

 

 


